






1. Proyecto CRUCES: una apuesta por la vida 
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2. 60° Aniversario de Ordenación Sacerdotal 
del P. Luis Manuel Sandoval, M.Sp.S.

3. Profesión Perpetua de nuestros hermanos: 
Daniel, Nacho y Santiago, MM.Sp.S.
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FRATER NIZANDO

En esta edición:

La Voluntad del Padre  
es que vivamos plenamente,  

cada uno de nosotros,  
nuestra vida religiosa;  

que hagamos su Voluntad,  
en cada uno de nuestros actos.  

P. Félix de Jesús Rougier, M.Sp.S. 

Número 112 (bimestral)         Febrero 2023

Textos para el camino:
“La Vida Consagrada no puede quedarse 
mirando al cielo, esperando algo que no 
vendrá. Este tiempo es de urgentes desafíos 
para la vida de comunidad, para la misión, 
para las diversas presencias, para las 
estructuras… Para ello hay que salir del 
acomodo, de la tierra que siempre hemos 
pisado, como Abrahán que, con fe y libertad, 
se abandona activamente en las manos de 
Dios. Por tanto, es urgente enfrentar con 
audacia la novedad que Dios y la humanidad 
más doliente nos presenta cada día. Es 
necesario buscar cómo ser buena noticia, 
luz y sabor para este mundo de hoy”.



 
Viernes 6 de enero de 2023. A las instalaciones del 
Proyecto CRUCES llegan más de 80 religiosas de 
diversas congregaciones y otras tantas que se 
hicieron presentes a través de Zoom, para vivir un 
encuentro ese fin de semana.  

 
¿Qué convocó a más de 150 religiosas? El anhelo 
de hacer sinergia, arNcularse y parNcipar en un 
proyecto tan novedoso como necesario: crear una 
“Oficina para el Desarrollo y Salud Integral de las 
Religiosas en México”.  Fue un encuentro muy 
fraterno que las religiosas disfrutaron y apreciaron 
mucho, valorando significaNvamente el aporte que 
los Misioneros del Espíritu Santo, a través de 
Proyecto CRUCES, estamos dando como expresión 
de nuestro carisma a la Vida Religiosa en México. 

  
Pero…, ¿cómo nació esta inicia@va? El Proyecto CRUCES, a través del P. 
Fernando Falcó, M.Sp.S., contactó un centro de invesNgación y 
documentación en Estados Unidos, afiliado a la Universidad de 
Georgetown, en Washington, llamado CARA (Center for Applied 
Research in the Apostolate–Centro de InvesNgación Aplicada al 
Apostolado), que realiza estudios cien^ficos sociales sobre la Iglesia 
Católica.  

Les comparNó que él podría parNcipar en algún estudio sobre la vida religiosa. Le contestaron 
diciéndole que es muy posiNvo que haya alguien en México que invesNgue este tema. Seis 
meses después lo invitaron a parNcipar a en un encuentro en Nairobi, capital de Kenia, para 
presentar algo entorno a la realidad de la vida religiosa en México. Pero como vino la Pandemia 
del COVID-19, este encuentro se llevó a cabo en modo virtual.  
  
Posteriormente lo invitaron a parNcipar en una invesNgación internacional auspiciada por la 
Fundación Hilton, para conocer la realidad de la vida religiosa femenina, especialmente de las 
hermanas mayores, en varios países. En África se está llevando a cabo en cinco países: Kenia, 
Uganda, Nigeria, Gana y Zambia. Le propusieron que él coordine la invesNgación en México.  
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1. Proyecto CRUCES: una apuesta 
por la vida religiosa en México

Ver video

https://www.youtube.com/watch?v=Qj2_ERu5dlI
https://www.youtube.com/watch?v=Qj2_ERu5dlI


Para llevar a cabo esta invesNgación se hizo un equipo internacional conformado por el P. 
Thomas Gaunt, S.J., coordinador de CARA, una hermana vietnamí que trabaja con él, dos 
religiosos de Kenia y el P. Fernando Falcó, M.Sp.S. 
  
En México el P. Fernando invitó a la Hna. Brenda Hernández, una 
religiosa joven de la congregación de las Hijas de María 
Inmaculada de Guadalupe (Plancarte), que habla inglés y Carlos 
Leyva, que trabaja en el Proyecto CRUCES. Hicieron una encuesta 
que ofrecieron a la CIRM para conocer la realidad de la vida 
religiosa femenina especialmente de las hermanas mayores.  
  
La encuesta tuvo mucho éxito ya que respondieron 150 
congregaciones. Los datos y hallazgos que ésta arrojó recogen la 
visión de 15 mil religiosas en México, (la mitad de las que están 
asociadas a la CIRM). Los resultados se plasmaron en un 
documento que describe de modo sintéNco la realidad de las 
hermanas mayores de la vida religiosa.  
  
Este documento presenta una parte demográfica que describe cómo están las congregaciones 
religiosas femeninas en México y hace una proyección inicial: cómo se ve el futuro, cómo se van 
a ir reduciendo, pero sobre todo Nene como eje las condiciones de vida de las hermanas 
mayores: cuántas viven en comunidades especiales para hermanas mayores, cuántas viven en 
comunidades de pastoral, si Nenen casas especializadas, si Nenen programas para atenderlas, si 
Nenen cuidadoras o lo hacen las religiosas, si Nenen asesorías, si Nenen presupuesto, etc.  

Este trabajo se presentó a la Fundación Hilton a 
quién le gustó mucho, sobre todo a la Hna. Astridah 
Banda, OP, que es la directora del área para 
religiosas de la Fundación Hilton (Conrad N. Hilton 
Fund for Sisters). Además, les agradó mucho la 
rapidez con la que se realizó este trabajo. 

  
Posteriormente, el P. Fernando Falcó viajó a Estados Unidos con la Hna. Brenda Hernández a 
presentar este trabajo de invesNgación en CARA.  Conocieron todo lo que se está haciendo en 
Estados Unidos en favor de la Vida Religiosa Femenina: apoyar casos de emergencia, ofrecer 
recursos contables, etc. Por otro lado, en la Universidad de Notre Dame, en Indiana, se llevó a 
cabo un panel de religiosas, donde también Fernando y la Hna. Brenda presentaron este exitoso 
trabajo de invesNgación.  
  
Como resultado de la invesNgación, la Fundación Hilton propuso hacer un proceso para crear 
una red de ayuda mutua entre congregaciones femeninas que apunte a la salud de las 
religiosas en muchos campos. Uno de los pasos en este proceso será ver las posibilidades reales 
de tener un Programa de Gastos Médicos Mayores, después de haber hecho estudios 
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actuariales más serios y considerando con realismo a quiénes les interesa y analizando un 
estudio que se realizó sobre entradas y salidas de hermanas en formación, para poder hacer 
una proyección que permita ubicar cuánto dinero se requiere para hacer este fondo de gastos 
médicos mayores y un esNmado de cuánto durará. 

  
Así se definió este proyecto llamado Oficina 
para el Desarrollo y Salud Integral de las 
Religiosas en México. Una meta importante 
es que en un año se establezcan una serie de 
programas que fortalezcan una red de ayuda 
mutua para la salud integral de las hermanas 
mayores. Para llevarlo a cabo la Fundación 
Hilton ha dado un importante donaNvo en 
dólares. 
  

Un primer paso fue conformar un espacio en la CIRM y la contratación de una directora 
ejecuNva para que progresivamente se haga cargo del proyecto. Así mismo se hizo una 
invitación a las congregaciones religiosas femeninas para formar parte de esta red y hubo una 
muy buena respuesta. 
  
Parte del donaNvo que se otorgó será desNnada para dar ayudas emergentes que tengan que 
ver con la salud de las hermanas mayores. A esto se le ha llamado “pequeños donaNvos”; es 
decir, se otorgarán 25 donaNvos para atender ciertas situaciones de salud de las hermanas 
mayores, por ejemplo: una operación, un equipamiento, una prótesis, etc. 
  
Otro paso será enviar a cuatro religiosas de México a un centro en 
Estados Unidos llamado Avila Ins=tute of Gerontology, para que 
reciban capacitación profesional en cómo llevar a cabo una casa de 
atención a hermanas mayores. Estas hermanas, al regresar, 
replicarán esa capacitación en México. El costo de esta 
capacitación es parte de lo que la Fundación Hilton ha aportado 
para el proyecto, por lo que las congregaciones no tendrán que 
pagar por esto. 

  
Además, se dará un curso básico para cuidadoras,  para 
que sepan qué es el envejecimiento; cómo detectar, tratar 
y cuidar la depresión; cómo acNvar a las hermanas, etc. 
Otras recibirán una capacitación en movilidad, ya que otra 
encuesta que se realizó sobre enfermedades resalta que 
las hermanas Nenen un nivel muy alto de problemas de 
movilidad; es decir, todo lo que Nene que ver con músculos 
y huesos: prótesis, fracturas, etc.  
Ésta es una enfermedad especialmente problemáNca en la 
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vida religiosa femenina. Entonces una especialista en este tema dará una capacitación, con 
sesiones a distancia, enseñando algunos ejercicios ssicos y habilidades en la movilidad. 

El reto más grande de este proyecto es que la 
Fundación Hilton desea que este año se haga 
realidad que varias congregaciones compartan 
una instalación en el cuidado de las hermanas 
mayores. Es decir, que unas pongan una casa, 
otras aporten tecnología, otras algún hospital, 
etc. El objeNvo es lograr que haya un centro de 
atención para hermanas mayores en la CDMX, o 
en Guadalajara o Morelia, lugares donde hay 
muchas hermanas de la tercera edad.  
  
También se pretende que en el plazo de este año 2023, los Misioneros del Espíritu Santo, a 
través de Proyecto CRUCES, entregue el proyecto de Desarrollo y Salud Integral de las Religiosas 
en México a una Asociación Civil conformada por religiosas y expertos, con la finalidad de que 
un consejo direcNvo acompañe todo este proyecto.  
  
Por su parte, el Proyecto CRUCES buscará seguir haciendo un trabajo en red con los equipos de 
Estado Unidos y África, así como con otros equipos que se están conformando en India, Polonia 
y otros países, para conNnuar en la invesNgación sobre la vida religiosa como aporte desde 
nuestro Carisma Congregacional.  

¡Agradecemos y felicitamos al Proyecto CRUCES  
por todos sus aportes a la vida religiosa y sacerdotal! 
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Ver video 
Viernes 13 de enero, la calle Madero que conecta al centro histórico de la Ciudad de México con 
la plaza Juárez, como es de costumbre totalmente transitada por una gran diversidad de 
personas, el ^pico sonido del organillero y decenas de vendedores ofreciendo la novedad de un 
producto de muy buen precio. En torno a ese contexto, comenzamos a reunirnos varias 
personas en el Templo Expiatorio de San Felipe de Jesús. Nos convoca el deseo de unirnos a la 
acción de gracias a Dios por el don del Ministerio Sacerdotal que hace 60 años recibió el P. Luis 
Manuel Sandoval Romo, M.Sp.S. 
  
El número de personas llenó aquel lugar tan emblemáNco, respirándose un espíritu de fiesta y 
graNtud. Comenzó la Eucaris^a a las 13:00 hrs y de la Sacris^a salió la procesión de los 
hermanos Misioneros del Espíritu Santo que aNenden el Templo, los hermanos de la Casa 
Provincial y el Padre Sando como lo conocemos en la Congregación, caminando con total 
entereza, alegría y fe para presidir esta acción de gracias por la fidelidad de Dios para él y de él 
para Dios en su sí hasta este momento.  

  
Una Eucaris^a cargada justamente de acción de gracias y 
fraternidad; el P. Leonardo Pizano, M.Sp.S. predicó la 
homilía y en ella nos invitó a darle un gran aplauso a 
nuestro hermano, aplauso prolongado que dejaba ver el 
cariño y la graNtud de tanta gente por todo el bien que con 
su vida y su ministerio a lo largo de estos 60 años ha 
podido hacer a la Iglesia, a la Congregación y a tantos 
hombres y mujeres que Dios ha puesto en su camino. 
También el P. Leonardo comparNó la trayectoria de nuestro 
hermano, constatando una vez más que la fidelidad de Dios 
y la fidelidad de Sando es, sin duda, fruto de un profundo 
vínculo de amor a Dios y a los hermanos. Gracias, mil 
gracias fue la insistencia del P. Leonardo durante su 
comparNr hacia Sando, por su tesNmonio, entrega y 
fidelidad.  
  

Sando concluyó agradeciendo a la Congregación y a todas las personas que le han acompañado 
en el camino y, sin perder el buen ánimo, pidió perdón por las veces que no ha sido 
consecuente, gesto de profunda humildad que le hizo merecer más aplausos llenos de 
bendición. El P. Pablo Héctor, M.Sp.S., Superior Provincial, le agradeció en nombre de la 
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2. 60° Aniversario de Ordenación Sacerdotal del P. 
Luis Manuel Sandoval, M.Sp.S.
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Congregación, en especial de la Provincia de México, por su 
vida entregada, por su fraternidad y por su sacerdocio.  
 Ese fue el espíritu que reinó durante la Eucaris^a; al terminar 
siguió la fiesta, nos reunimos en la casa de la comunidad para 
comparNr los alimentos junto con las personas que colaboran 
en el Templo. Así, aquel Templo se convirNó en un pequeño 
oasis de fe, fidelidad y graNtud, en medio de un contexto lleno 
de rostros con historias tan diversas y que poco Nene en común 
al transitar solo de paso, de turismo o inmediatez del paso 
acelerado.  
  
¡Gracias! Mil gracias, Padre Sando por tu sí sostenido y por la 
frescura con la que vives tu hermosa vocación. Ese sí sostenido 
Nene aún mucho que decirle al mundo, a la Iglesia y a nuestra 
familia religiosa. 
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El 14 de enero, conmemoración del nacimiento 
de las Obras de la Cruz, profesamos nuestros 
votos perpetuos en el Templo de San José del 
AlNllo. Habíamos estado preparando el corazón y 
la celebración por varios de meses. Además de 
nuestras familias y hermanos de congregación, 
asisNeron personas con las que hemos 
comparNdo vida y misión durante la formación. 
Algunas que no veíamos desde hace muchos 
años. El espíritu de fiesta y de familia no faltó, 
como es costumbre en la congregación.

 
Pablo Héctor González, presidente de la celebración, nos habló del deseo de Concepción 
Cabrera de pertenecer a Jesús que, hace 129 años, culminó con el grito “Jesús, Salvador de los 
hombres, ¡sálvalos!”. En ese grito, nos recordó Pablo Héctor, Conchita no es el centro. El centro 
es la salvación. Y nuestra consagración como Misioneros del Espíritu Santo Nene el mismo 
senNdo: un deseo de salvación para este mundo roto, un compromiso de solidaridad con la 
Iglesia y la sociedad. 
 
Quedamos muy agradecidos con todas las personas que nos ayudaron con la preparación y 
organización de la misa, la cena y el hospedaje 
de nuestras familias. También agradecemos el 
esfuerzo de quienes viajaron varias horas para 
estar presentes y de quienes nos acompañaron 
en la transmisión en vivo. Les comparNmos lo 
que personalmente vivimos durante este día:  
“La celebración de mis votos perpetuos 
significó la confirmación de parte de Dios a mi 

Fraternizando 112 Página  de      8 17

3. Profesión Perpetua de nuestros hermanos: 
Daniel, Nacho y Santiago.

Ver video
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vocación como M.Sp.S. y mi respuesta a dicho llamado. 
Fue un momento de mucha alegría, graNtud, cariño, 
amistad, gozo. Y poderlo celebrar con más hermanos de 
la congregación, con mi familia y muchas personas 
amigas ha sido uno de los más grandes regalos en la 
vida. Me queda la certeza de que mi ser MSPS es para 
comparNr a todos esto recibido: alegría, cariño, amistad, 
fraternidad, sobre todo, amor. ¡Ser M.Sp.S. significa 
comparNr la presencia de Dios en la Tierra!” San=ago
 

“Para mí, fue un 
día de recordar cómo Dios se ha hecho presente en mi 
vida. Antes de la misa estaba nervioso pero, poco a 
poco, me fui tranquilizando; fui constatando que en 
este camino no he estado solo. Durante las letanías el 
corazón explotó de muchos senNmientos, parecieron 
muchos rostros con los que he comparNdo, muchos 
momentos significaNvos que me fueron confirmando 
la opción de vida. Al final ni siquiera percibí la 
duración de la celebración pues en mi interior hubo 
mucha felicidad y mucho agradecimiento.” Nacho

 
“El día de los votos estuvo lleno de emociones. La 
alegría del reencuentro con personas que han sido 
parte de mi caminar como M.Sp.S., comparNendo 
vida, misión y fraternidad; la graNtud por la 
generosidad de Dios que ha acompañado cada paso; 
el deseo de corresponder a la confianza que Dios, a 
través de la congregación, pone en mí para cooperar 
con su proyecto de Reino. También fue importante 
para mí celebrar en el AlNllo, con mi familia y más 
personas que me acompañaron en los primeros 
pasos con la Espiritualidad de la Cruz.” Daniel 
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TESTIMONIO DEL P. ROBERTO RODRÍGUEZ, M.Sp.S. 

El P. Eduardo Sarre Iguíniz, M.Sp.S., nació en la CDMX el 15 de 
octubre de 1948. Hizo sus primeros votos el 14 de sepNembre de 
1969 y fue ordenado sacerdote el 15 de sepNembre de 1979. Su 
comunidades fueron: Comalcalco, Filosofado de Guadalajara, Lima 
en Casa de Formación y Parroquia, Casa General, HuexoNtla, Costa 
Rica, HuexoNtla y Casa Conchita, desde donde Dios lo llamó el 31 
de enero. Les comparto algunos de  mis recuerdos sobre nuestro 
hermano “EDU”: 
  
Nos conocimos, por los años de 1968-70, en el noviciado; él venía de la Escuela Apostólica de 
Tlalpan, en cambio muchos de los que formábamos el grupo ese año, éramos de los así 
llamados “mundanos” ya que no veníamos de la Apostólica: Gabriel Ledesma, Miguel Mier, 
Javier Serrano, José Isaak, Luis Wagner etc. Y desde ese momento nos acompañaríamos a lo 
largo de toda nuestra formación. 

CARACTERISTICAS DE SU PERSONALIDAD: 
  
Todos reconocíamos a Eduardo como 
una persona inteligente, con una 
m a r c a d a f a c i l i d a d p a r a l a s 
matemáNcas, de tal manera que 
muchas veces lo encontrábamos, aun 
después de clases, resolviendo 
problemas matemáNcos pues decía 
que eso le descansaba mucho. 
  
Era una persona metódica y con 
r a s g o s d e “c o l e c c i o n i s m o ” : 
Coleccionaba verbos griegos o laNnos 
que tenía en sus ficheros, fotos 

curiosas o simpáNcas, chistes que anotaba en pequeñas libretas, videos que hacía y que enviaba 
a You Tube,  con varios personajes, por ejemplo, el Caliche, Calzonzi, el Merolico, el cavernícola, 
etc. (Se enorgullecía de tener cerca de 80 videos ya editados). 
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4. Pascua de nuestro hermano 
Eduardo Sarre Iguíniz, M.Sp.S.



  
Eduardo tenía una creaNvidad exuberante y envuelta en buen humor, pero no siempre fue así, 
pues en los primeros años, en que yo lo conocí, era una persona introverNda y reservada hasta 
que hubo un cambio radical en él.  

Como yo lo recuerdo fue así: estábamos terminando el primer año de EFOSA en la Escuela 
Apostólica de Tlalpan y Eduardo pasaba por un mal momento; tanto así, que había decidido salir 
de la Congregación, como no sabía cómo hacerlo, decidió tener un comportamiento de tal 
manera espontaneo y libre que seguramente lo llevaría a que le pidieran se reNrara dada la 
inmadurez de su actuar. Pero la reacción de todos fue la de alabar su espontaneidad… Entonces 
surgió el EDU que conocimos. Javier y Roberto lo animaron a que hiciera su segundo año de 
EFOSA en el Centro Universitario de vida CrisNana (CUVIC). Javier, por su propia iniciaNva, pasó a 
la E.A.T. y Eduardo a CUVIC. El P. Manuel CasNllo, entonces Superior General, estuvo de acuerdo 
de con ese cambio. El P. Eugenio Sánchez Sierra, Superior del Vicariato de México, se sorprendió 
por la madurez que Eduardo logró en ese año. 
 

EN CUANTO A SU VIDA RELIGIOSA: 
De su formación como apostólico le quedó para 
toda su vida ciertas caracterísNcas que recuerdo 
en él: 

Su amor por el deporte, a la Virgen María, a la 
Congregación, a la Espiritualidad de la Cruz (de él 
conservamos un libro sobre el sacerdocio 
bauNsmal). 
  
Gracias Eduardo, porque te recordaremos como 
el hermano inteligente y siempre creaNvo, como 
el religioso generoso y que tenía siempre listo el 
gracejo y el buen humor, gracias por tu 
tesNmonio como consagrado… de N se podría 
decir: 

  

Bien siervo bueno y fiel,  
en lo poco has sido fiel,   

entra en el gozo de tu Señor. 
  

Roberto Rodríguez, M.Sp.S. 
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TESTIMONIO DE LA COMUNIDAD DE HUEXOTITLA 
Ante la pascua de Edu Sarre, sus hermanos de comunidad, Carlos, Rogelio y Ricardo queremos 
comparNr algunos elementos de su persona que dejaron huella en nosotros. 

• Eduardo fue un hombre de comunidad. Ponía en juego sus 
recursos al vivir la fraternidad. Su presencia entre nosotros 
nos alegraba, siempre con una nota humorísNca, un senNdo 
del humor muy desde su esNlo, una sonrisa, un opNmismo 
nato y posiNvo ante las adversidades. 

• Vimos a un hombre orante, en momentos comunitarios por la 
mañana y después de su breve siesta en que se iba a la capilla 
a rezar su rosario. 

• Su esNlo de vida casero y siempre trabajador, mostró a un buen religioso. Hombre sensible 
que no mostraba tan fácilmente lo que pasaba en su interior: había que adivinarlo y, quienes 
lo conocían, lo idenNficaban.  

•Fue consciente de sus capacidades y límites. Su 
misa dominical con ^teres para llegar a los niños 
era bien valorada. El recurso a los videos para 
presentar de manera chusca problemas 
existenciales, asuntos de fe, tópicos sensibles… 
atrajo muchos seguidores en la web. Trabajamos 
bien en equipo, con los aportes y límites de su 
personalidad. 

• Mostró siempre mucha agilidad mental, agudeza para transmiNr verdades de fe, y dentro de 
su tono “plano” no dejaba de decir cosas interesantes en sus homilías. 

• Su labor de ecónomo la ejerció de manera responsable, sin quejas, siempre atento a lo que 
se necesitaba. No siempre fue aserNvo, sobre todo cuando implicaba algún conflicto, pero sin 
duda su tenacidad y buen trato resolvieron muchos problemas administraNvos. 

• Fue muy realista en sus planteamientos. Cuando supo que su cáncer había vuelto y que su 
situación era terminal, su exclamación fue “ta caon…” Siempre cuidó mucho su salud, amaba 
la vida, el buen comer, el deporte… pero cuando le tocó asumir la pérdida, sin quejas dio los 
pasos que le tocaba asumir.  
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• En la Casa Conchita casi no dio molesNas. Cerca de su 
muerte, uno de sus úlNmos diálogos con él que nos 
arrancaron una carcajada fue cuando le llevamos saludos 
y ánimo de parte de los fieles de Huexo, ante lo que 
respondió que hay que seguir andando, “aquí está un 
ejemplo vivo”. 

 
• Fue un hombre sobrio: se conformaba con poco en su 

manera de vesNr, en su manera de gastar, de descansar, 
etc.  

• Con sus hermanos de sangre mantuvo una buena 
relación, a través de una ciber reunión semanal a la que 
era muy fiel, o buscándolos presencialmente en Nempos 
de vacaciones o de descanso. 

Querido Edu, te extrañamos, dejas un vacío. Hemos perdido a un buen hermano, a un buen 
religioso Misionero del Espíritu Santo que perseveró bien hasta el final. Pero te hemos ganado 
en el cielo. Intercede por nosotros para que sepamos dar tesNmonio alegre y creaNvo de 
nuestra hermosa vocación, especialmente ante otros jóvenes que se dejen tocar por la llamada 
del Señor a consagrarle su vida en la Congregación. 

Comunidad de Huexo=tla 
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L a Comunidad de los Misioneros del 
Espíritu Santo, que da su servicio en el 
Templo de San Felipe de Jesús, saluda a 

sus hermanos de las Comunidades de la 
Provincia de México. Como todos sabemos, 
nuestra casa está ubicada en el Centro Histórico 
de la Ciudad de México. Iniciamos nuestro 
caminar como nueva comunidad seis religiosos 
el día primero de agosto pasado: Luis Manuel 
Sandoval (92), Enrique Sánchez (83), Enrique 
García (82), Javier Serrano (81), Felipe Romero 
(76) y Roberto Rodríguez (74). Promedio de 
edad: 82. 
  
En octubre, el P. Leonardo Pizano acompañó a 
Felipe Romero a la Casa Conchita para que se 
repusiera de su enfermedad; meses antes el P. 
Manuel Rodríguez, quien también pertenecía a 
nuestra comunidad, también fue llevado a 
Cacalotepec.  

  
La anterior Comunidad afrontó con fortaleza las etapas más críNcas de la Pandemia Covid–19. 
Con pena sufrió el fallecimiento de los PP. Víctor Villela, Gabriel Ledesma y Héctor Quintanar, y 
por otras causas, también la muerte de los PP. Alberto Aranda y Antonio Armendáriz.  
  
Después de un Nempo de estar cerrado nuestro Templo a causa de la pandemia, se volvió a 
abrir en abril de 2021, sin embargo todavía no hemos recuperado toda la pastoral que se hacía 
antes de la pandemia, en parte porque la comunidad quedó disminuida y en parte porque la 
gente viene en menor número, pues todavía se sigue cuidando. Hay que tener en cuenta que 
nuestro Templo está ubicado en una de las avenidas peatonales más transitadas, no solamente 
de esta capital, sino del mundo. Nuestro quehacer diario Nene como hoja de ruta el ciclo 
litúrgico en las celebraciones de las Eucaris^as y en ese contexto imparNmos el Sacramento de 
la Reconciliación. Diario tenemos 4 o 5 Eucaris^as y 3 horarios amplios de confesiones. Acuden 
a recibir este sacramento no solamente laicos, sino también sacerdotes y religiosos (as) de 
diferentes Diócesis y Congregaciones. Ministerios conformes a la espiritualidad del P. Felix cuyos 
restos mortales están bajo las naves de este Templo.  
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5. Desde San Felipe de Jesús
en el Centro Histórico de la CDMX



En los úlNmos 20 años los Misioneros que ejercieron su ministerio 
aquí, por el intenso trabajo y por opción, no disfrutaron un Nempo de 
vacaciones en comunidad. La actual comunidad estuvo seis días de 
descanso, a fines de agosto, en la Casa Guadalupe en Barranca Seca, 
Valle de Bravo. En esos días de vacaciones disfrutamos más Nempo de 
sobremesa. Antes de la cena celebraban la Eucaris^a en esas tardes 
frescas y lluviosas. Un día de nuestra estancia en esa población de 
gratos recuerdos congregacionales disfrutamos la comida en un 
restaurante.  Durante los días en Valle, nos suplieron en el Templo los 
PP. del Consejo de la Provincia de México. Les estamos agradecidos.  
  

Lo PP. Nacho y Bernardo saben que el que anima la 
promoción vocacional en nuestra comunidad es Javier 
Serrano. Recordamos que en el pasado han surgido 
vocaciones para nuestra Congregación. Jesús, por medio 
del P. Chema Iguíniz, llamó a más de un joven para que 
se integrara en esta quinta Obra de la Cruz. Hace varios 
días, Javier, por invitación de Nacho Herrera y Bernardo 
Sada comparNó su historia vocacional con un grupo de 
ocho aspirantes.  

  
Hay que tener en cuenta que el Templo de San Felipe es 
la Sección Primaria de la Adoración Nocturna Mexicana. 
Enrique Sánchez es el Director Espiritual de este Centro 
que Nene 31 turnos. Enrique García nos dice que antes 
de la Pandemia eran unos 500 adoradores y actualmente 
son 340. La oración de hombres, mujeres, niños y niñas 
responde a la sugerencia de Jesús para que Dios, su 
Padre, llame trabajadores a su mies. Los Tarcicios y las 
Ineses hacen su oración los sábados por la tarde. Una de 
las intenciones de las Eucaris^as de los jueves es para 
que los jóvenes se animen a seguir a Jesús según la 
Espiritualidad Sacerdotal que trasmiNó a la Iglesia por 
medio de Conchita. 

  
El sábado 4 de febrero hubo Vigilia Solemne Plenaria de la Adoración Nocturna Mexicana. A las 
10 de la noche fue la Eucaris^a presidida por el P. Guadalupe Ventura, quien suplió al P. José 
Isaak Altamirano,  Director Espiritual de la Adoración Nocturna a nivel nacional. ParNciparon 
más de 1,300 adoradores y adoradoras pertenecientes a 68 Centros provenientes de muchos 
Estados de la República. El domingo 5 fue nuestra fiesta patronal. La concelebración de las 
13:00 horas fue presidida por Monseñor Héctor Mario Pérez Villareal, Obispo Auxiliar de la 
Arquidiócesis de México y concelebraron el Párroco y los Rectores de los templos de nuestra 
Parroquia, que es la Santa Veracruz, el P. Baltazar Góngora y nosotros. Durante los nueve días 
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previos a esa fiesta dijimos, al concluir las Eucaris^as, la siguiente oración: “Padre y Dios 
nuestro, que te dignaste aceptar la sangre de San Felipe de Jesús como primicia de la fe de 
nuestro pueblo, concédenos por su intercesión, que esa misma fe se fortalezca para luchar 
contra la violencia y la injusNcia, para que nuestra nación mexicana alcance la paz y la 
reconciliación…”  
  
Por úlNmo, el mes de octubre vino al Templo de San Felipe el P. Juan Molina Ancona con los 
ocho Sacerdotes de la Fundación Rougier, que está en Santa María AhuacaNtlán, Cuernavaca, 
Morelos.  Cada mes salen mediodía de paseo. En esta ocasión visitaron a la Virgen del Tepeyac y 
antes de regresar a casa comieron en un restaurante del centro de la ciudad. El P. Javier Serrano, 
antes de integrarse a nuestra comunidad, dejó abierta la posibilidad de apoyar a Juan del 
domingo por la tarde al miércoles por la mañana como Director Espiritual y Confesor. El 
problema audiNvo de Javier lo limitó en su trabajo en HuexoNtla en los talleres virtuales con 
señoras y señores separados. Desde su ordenación sacerdotal en 1979 ha acompañado a 
personas con adicciones. Ese servicio virtual aumentó durante la pandemia. Ahora, en la vejez y 
las canas anhela estar al servicio de los sacerdotes en esa obra de la Congregación.  
  
El acontecimiento más importante en nuestra comunidad ha sido la celebración de los 60° años 
de sacerdocio de Luis Manuel. El 13 de enero hubo una misa presidida por Luis Manuel y 
concelebrada por nuestros hermanos del Consejo Provincial y nosotros. La homilía, muy fesNva 
y fraterna, estuvo a cargo del P. Leonardo. ParNciparon nuestros empleados y un buen número 
de feligreses. Enseguida fue la fiesta en el comedor de la comunidad con asistencia de todos los 
concelebrantes y de todos nuestros empleados. Hubo pastel y Mañanitas. ¡¡¡Felicidades, Luis 
Manuel!!! 
  

Javier Serrano Olvera, M.Sp.S.      
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6. Próximas Actividades

MES DE MARZO 

      03 86° Aniversario de la Pascua de N.M. 

     06 Encuentro de Misioneros del Espíritu 
Santo en el Centro de Espiritualidad de la 
Cruz San José del AlNllo con ocasión del 
86° Aniversario de la Pascua de N.M. 

06-08 Visita Canónica a la comunidad de 
Comalcalco. 

09-10 Visita Canónica al Proyecto Horizontes 
CreaNvos.  

13-14 Consejo Provincial. 

17-19  Visita Canónica al Proyecto Cruces. 

24-26 Reunión Proyecto Gente Sol. 

27-29 Visita Canónica a la comunidad de la 
Santa Cruz del Pedregal. 

30-31 Consejo Provincial. 

MES DE FEBRERO 

 03-06 Reunión Congregacional de Formandos 
 en Barranca Seca, Valle de Bravo. 

07-10 Discernimiento de Efosos. 

11-12  Consejo Provincial. 

13-15 Visita Canónica a la comunidad de San 
Felipe de Jesús.  

27-03  Capítulo de la Provincia Félix de Jesús.


